



**Por Roberto  
Vizcaino**

## TRAS LA PUERTA DEL PODER

### A REVISIÓN, LA OPERACIÓN DE PEMEX

Luego de que el lunes la mezcla de petróleo mexicano se vendió en apenas 10.37 dólares por barril, el sector energético del gobierno de Andrés Manuel López Obrador entró en alerta máxima porque la caída del precio del crudo a niveles de hace 21 años hace incosteable la operación de la mayor paraestatal de América Latina.

De acuerdo a un informe de **Octavio Romero**, director general de Pemex, el costo por extracción y producción de cada barril de petróleo en México es de 14 dólares, lo cual hace inoperable al petróleo mexicano.

Desde el 11 de marzo de 1999 Pemex no veía ese precio por barril para la mezcla del crudo mexicano, lo cual hace inviable en lo financiero a Pemex, cuya nota crediticia acaba de ser degradada por la calificadora S&P.

La empresa estatal reportó esta tarde que el precio de la mezcla mexicana de crudo de exportación se hundió 20.3% o 2.6 dólares con respecto al viernes pasado.

Con esta última caída de precios, el petróleo mexicano arrastra un desplome de 82.5% o sea 49 dólares con respecto a su cotización máxima alcanzada en 2020.

La proyección de 49 dólares por barril prevista en el Presupuesto de Ingresos de 2020 quedo sepultada ante la realidad del mercado energético.